

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1876

Año LIX.

Mahón, jueves 27 de Octubre de 1932

Núm. 17874

Los supuestos propósitos de alianzas

Aceptamos sin ningún género de reservas las manifestaciones que en relación con supuestas alianzas o propósitos belicosos, ha hecho en las Cortes el señor Zulueta.

Sin la malicia antigubernativa y menos sin las tan traídas y llevadas maniobras de los que el ministerialismo cerril llama derrotistas, nos explicamos muy bien que suscite alguna alarma el anunciado y ya inminente viaje del señor Herriot. Nos la explicamos por los antecedentes de todos y de cada uno de los hombres que forman en el Gobierno, especialmente los de significación republicana, todos los cuales fueron, cuando la gran guerra, enemigos de la neutralidad. Y si así pensaban antes y armonizando con su pensamiento la acción hicieron cuanto les fué posible para que participásemos en la guerra, del lado precisamente de los que representaban la negación de los objetivos nacionales—dogmas los llamó Mella—nada de particular tiene, y no hay que achacarlo a antiirrepublicanismo ni a derrotismo, se teme que ahora si surgiera un conflicto análogo al de 1914 nos complicaran en él, quienes tanto y tan insensatamente laboraron para complicarnos cuando el anterior.

Pero repetimos que nosotros aceptando, sin reservas, las manifestaciones del señor Zulueta, negamos como éste que exista ningún propósito de alianzas ni de compromisos belicosos, fuera del mantenimiento obligado de la inteligencia que existe y debe continuar entre Francia y España para el mejor cumplimiento de los fines atribuidos a ambas en Marruecos. Lo negamos porque, aunque sean revolucionarios, los hombres no proceden de la misma manera cuando desempeñan el papel del agitador de la plebe que cuando tienen la responsabilidad del Gobierno; y por una razón, que es la decisiva, porque el compromiso que ellos firmaran sería roto por el pueblo, el cual, o por pacifismo emotivo o por pacifismo reflexivo, se negaría al sacrificio estéril de su sangre y de su hacienda en una empresa, en la que ni espiritual ni materialmente había de ganar nada. No estamos ya en tiempos para participar en negocios internacionales de los que no habíamos de granjear honra ni provecho. Y esto, mejor que nosotros, deben saberlo y lo saben, quienes gobiernan.

Así, pues, tranquilicémosnos y tranquilicémosse todos con las claras y concretas manifestaciones del señor Ministro de Estado. España podría y debería hacer toda especie de sacrificios para defender su independencia y sus legítimos derechos, pero no para contribuir al triunfo o la hegemonía de este o del otro grupo de naciones y si se trata de llevarla por ese camino, resueltamente se negaría a entrar en él.

(Del «Correo de Mallorca».)

PATRICIO

POLITICA INTERNACIONAL

Diez años de régimen fascista

Dentro de pocos días empezarán las fiestas con las cuales el fascismo celebrará el décimo aniversario de su advenimiento. La ya histórica «marcha de Roma» no encontró oposición, puesto que el Gobierno presidido por Facta era demasiado débil para poder pensar en la resistencia y que el Ejército no hubiera entrado en conflicto armado con las camisas negras ultranacionalistas.

Sin embargo, Mussolini no explotó el éxito como lo hubiera hecho un caudillo sin talento diplomático y político. Hubiera podido prescindir del parlamentarismo y de la legalidad, pero ha preterido realizar la magna transformación mediante el respeto a las formas legales. No formó un Gobierno puramente fascista, sino que colaboró con los partidos nacionales, hasta con el demócrata. Dejó en funciones al Parlamento en que su partido apenas contaba con la décima parte de los votos. Y este mismo Parlamento obedeció a Mussolini, votando la reforma de la Constitución mediante la cual el número de votos—es decir, mayoría relativa—se verían adjudicadas las dos terceras partes de los puestos. Esta ruptura con el sistema proporcional ha permitido al partido fascista disponer de mayoría absoluta en el nuevo Parlamento y hacer votar la reforma de la Constitución que transforma a Italia de Estado liberal, democrático y parlamentario, en Estado corporativo. El Estado liberal tenía ventaja sobre el feudal, incorporando al Estado la clase burguesa, que antes le había sido hostil. En cuanto al Esta-

do corporativo, es un perfeccionamiento del liberal, puesto que organiza a los productores, y mediante las corporaciones, les sustrae a la influencia del socialismo, enemigo del Estado. El Estado fascista abarca a todos y protege a todos. Y puesto que no puede tener enemigos, no admite partidos de oposición.

Basta haber viajado por Italia antes del advenimiento del fascismo y después de él; basta haber comparado las estadísticas de antes y de ahora para ver que independientemente de los credos políticos, todos deben reconocer que bajo Mussolini, Italia ha realizado un progreso formidable. Es una gran potencia que todos toman muy en serio, cuya alianza es preciosa y cuya palabra suena mucho en las grandes reuniones internacionales. El pesimismo nittiano ha desaparecido; Italia tiene confianza en su destino. La «batalla del grano» ha resultado un triunfo para la agricultura italiana. La política colonial progresa satisfactoriamente; la Tripolitania ha sido ocupada hasta los últimos límites meridionales. La influencia italiana en el Mediterráneo oriental es preponderante. El déficit, antes tan angustioso, ha sido suprimido, y aunque haya reaparecido a consecuencia de la crisis general, ya no constituye una honda preocupación para el país. La educación de la juventud ha sido sometida a un plan elaborado hasta los últimos detalles. Finalmente, lo que hace unos años parecía un sueño inaccesible, Mussolini ha conseguido la reconciliación con la Santa Sede, prestando un servicio inapreciable no sólo al

pueblo, sino también a la muy católica dinastía de Saboya.

Se comprende que tanta ventaja no puede realizarse sin sacrificios. A Mussolini le gusta la lucha y educa al pueblo italiano en un espíritu espartano. Otros pueblos escogen el camino más cómodo; el italiano camina por el más arduo. Mussolini le exige a su nación una tensión constante, porque Italia es un país más bien pobre, lo mismo en capitales que en primeras mate-

rias y para llegar a ser lo que propone el fascismo, es indispensable un espíritu dispuesto a sacrificarse por el bien común. Ya hay un «estilo fascista», un arte fascista, y pronto llegará el día en que «italiano» y fascista serán tan sinónimos como lo son hoy italiano y católico. Mussolini ha creado realmente un país y un pueblo nuevos.

UN DIPLOMATICO

(De «Las Provincias».)

MENORCA, LA ISLA DE LA PLACIDEZ

Alayor, la Nacarina

I
Yo marché a Menorca con el perchecho de muchos prejuicios. «Piedras y vieitos» rodaban en mi mente en torbellino horripando. Se me antojaba que aquella isla, virgen hasta entonces para mis ojos sedientos siempre de belleza, iba a mostrármese inhóspita y desalmada. Os lo confieso sinceramente: al marchar no tan sólo sentía el desgarrón interior que siento siempre que abandono mi patria chica, sino que también sentía un algo de tortura que no os sabría bien explicar, ante la perspectiva de una tierra sin alma, que es precisamente lo único que yo ando buscando en mis correrías, con mano curiosa y con oído amoroso.

Y váis a ver como salí decepcionado, agradabilísimamente decepcionado.

He de caer en un tópico, aunque ya muy manido, no menos cierto en esta ocasión. Voy a usarlo porque siendo más agradable la última visión de la tierra de mis entrañas, más estimable ha de ser la impresión que me causara la de la tierra menorquina que embelesó mis sentidos y los cautivó honda y tiernamente.

Porque habéis de saber que la luna, redonda e inmaculada, llenaba los cielos y ceñía el mar de argento vivo. Palma se adornaba en su falda palpitante. La mole catedralicia se recortaba sagrada sobre los restos de nuestras murallas. Más

allá, el severo ciprés del campanario de Santa Eulalia señalaba el cielo con su dedo de gigante. Bellver, reposaba sobre un nido de esmeraldas, como una clueta monumental. Y allá, pegada a la maravilla de nuestra Lonja, las esferas encendidas del reloj, se me antojaban como los fosforescentes ojos de una gran lechuza, que me recordara toda la gama de la poligala de nuestras «rondaies».

Me sentí un poco grande. Miraba a cuantos me rodeaban y pensaba orgulloso: «Esta es mi patria, mi cuna. Decidme si hay otra más gentil y más acogedora».

Al entretanto surcábamos el mar por uno de sus innumerables caminos. Hubiérais dicho que los Hados nos eran propicios y se habían pactado para hacernos agradable el camino. Y el mar era terso y brulido y encaimado, con una calma, al par que amable, impresionante; de una grandeza, que atraía como el imán al acero. Llegué a sentir el vértigo de aquella calma silente sólo turbada por nuestro paso, que siempre el paso del hombre ha de producir trastorno en la naturaleza. Pero nuestro paso dejaba una estela centelleante.

El Cap Blanc hizo desfilar ante mis ojos maravillados toda su pompa. El perfil de Cabrera se dibujó majestático. Doblamos el cabo. Los ojos acompañados de los faros de Porto-Pi, Cala Figuera, Cabrera y Cap Blanc, me hacían guiños amorosos. Sobre las crestas de

Randa, Puig Mayor y Galatzó surgían unas nubes algodonadas. Detrás de ellas, los fuegos del cielo, incendiaban su artificio.

En el fondo yo vislumbraba aún, más con los ojos del vidente que con los materiales, a mi ciudad adormecida y envuelta en una haz de luz misteriosa. Sobre el ala de un suspiro la mandé todo mi afecto y veneración...

El bermejo clavel de la aurora acababa de abrirse. Me hizo saltar de la cama el aullido de la sirena del buque. No pude ya contemplar la majestad del Puerto de Mahón. Me quedaba el consuelo de contemplarla al abandonar la isla y me resigné.

Mahón con sus callejas empinadas, abrió el alanceo de su garrideza pétrea ante nosotros. No sabría decirlos por qué pero me sentí conquistado desde el primer momento. Palpé sus muros encañados y relucientes, con cariño. Me encaramé por el laberinto de sus callejones unidos de misterio y de aura marina y ya en lo alto de la Miranda mis ojos se abrieron a la maravilla para no cerrarse ya más en todas mis andanzas por la isla de la placidez. Diríais que la ciudad se desesperaba envuelta en blanco alborozo; que su chilaba flotaba al aura mañanera dándole la bien llegada; y, que, como si del fondo de su pecho, brotaran amorosas las canciones moriscas de una tonada cordial y algo quejumbrosa.

¿Eran lamentos de desamparo? ¿Era el sonido de los atambores festejando la llegada de los visitantes?... Había un «aleluya» que flotaba temblante por los espacios, como un vuelo de policromas mariposas...

Breve cruzar por la ciudad y he ahí que el campo se abre a nuestros ojos acariciándonos con sus dulces perspectivas, mórbidas y recatadas, con algo muy femenino y coquetón.

Porque en Menorca no he hallado estridencia de ninguna clase. Incluso los acantilados caminan hasta el mar con paso reposado y con pliegues ufanos como los del mirriñaque.

La sucesión de perspectivas rodaban ante mi pupila, ya enamorada, con el rodar suave y meloso de un romance. Acá y acullá, el alegre cascabeleo de un vuelo de casucas blancas como el armiño, y el espectáculo repitiéndose acompasadamente como es cadencioso «ritornello» sobre un tapiz de suaves altozanos tejidos en ocre y verdes maravillosos y bajo unos celajes de una tersura que yo diría mallorquina, porque solo al cielo de mi tierra los pudiera comparar...

A unos pocos millares de metros de Mahón, Alayor abre su pompa oriental. Envuelta en los tules rosados de la mañana diría isla sultana recostada en mullidos cojines. Una música de atabales y panderetas me salió al paso y parecía como si de mil aduarez ignotos se levantaran mil «alalás» jubilosos, festejándonos. Sobre la turquesa del cielo unas palm ras gigantes acudían al frente del cortejo, cimbreándose galana y señorialmente. Sentía la ausencia de unas alas inmensas para revolotear alrededor de sus copas y treazar mil arabescos sobre la seda del cielo para, de esta manera, signar mi paso por Alayor la Nacarina.

Pero yo quería llegar hasta el alma. Quería recrearme en escuchar sus latidos. Quería embelesarme en pesar los quilates de sus bri-

llantes y hube de sentirme enaltecido viéndome albergado en la mansión del prócer.

No caeré en la debilidad de nombrarle porque no quisiera macular sus blasones que tienen a la modestia en uno de sus cuarteles. Pero allá pude pulsar a mi sabor todo el valor, encanto y enjundia de la bonhomía menorquina. Sólo a ella están reservadas las sólidas virtudes que forman al hombre sencillo y afable, al par que erudito y ameno.

Y el prócer, mientras, pocas horas después, los amigos andaban cruzando montículos y hondonadas, con el perro fiel a su vera, y con el deseo de llenar su bandolera se convirtió en el más interesante de los ciclerones que podáis imaginar.

Enamorado de su «patria chica» desgarró, aun más, la pompa de las perspectivas menorquinas y mis pupilas se amararon plenamente en su suavidad y en su caricia.

A lo lejos, la sierra menuda y graciosa se desenvolvía con un cierto aire voluptuoso. Sentía ganas de correr hacia ella y adentrarme en sus curvas suaves y acariciadoras. En el fondo Monte Toro, la montaña sagrada, donde acuden en fervorosa procesión los corazones de todos los buenos menorquines, se erguía grave y severa, muy por encima de la sierra, con la serena gravedad de la matrona cuidada, siempre con ojo avizor velando amante sobre la isla entera, con gesto maternal, inmenso.

Detrás de nosotros, el mar tejía sus encajes de espuma cabe el encanto de mil calas argentadas.

Y mientras el ojo se embelesaba en la suave visión, el prócer señalando las blancas masías de los «llocs», iba vertiendo en mis oídos un hilo fragante de nombres sonoros y perfumados con aromas de pebetero oriental: Binidunaret, Binifants, Binimarzoch, Binixabó, Binifabini, Binladris, Binichems, Binijamó...

MANUEL ANDREU FONTIRROIG

(De «La Almudaina».)



Don Ramón Nogués, nuevo Director General de Comercio

Ministerio de Obras Públicas

DECRETO

De acuerdo con el Consejo de ministros y a propuesta del ministro de Obras Públicas,

Vengo en autorizar a éste para que presente a las Cortes Constituyentes el adjunto proyecto de Ley, facultándole para contratar por el sistema de subasta los trabajos de dragado del puerto de Mahón.

Dado en Madrid a diez y nueve de Octubre de mil novecientos treinta y dos.—Niceto Alcalá-Zamora y Torres.—El ministro de Obras Públicas, Indalecio Prieto Turo.

A LAS CORTES CONSTITUYENTES

Hace ya mucho tiempo que está reconocida la necesidad de preparar en el Archipiélago balear, pun-



MADRID.— Brillante desfile de tropas ante el Palacio Nacional.— El Gobierno de la República presenciando el desfile desde un balcón de Palacio

to de paso para las grandes líneas marítimas, un puerto que reúna las condiciones requeridas por las modernas exigencias de la navegación, de cabotaje y trasatlántica, el calado de cuyas unidades aumenta de día en día.

Por otra parte, las necesidades de carácter naval para los fines nacionales hacen preciso habilitar, igualmente, un puerto que reúna las condiciones de abrigo y los fondos necesarios. Estas necesidades, consecuencia del retraso en ser atendidas, han llegado a ser de inaplazable satisfacción por lo cual conviene realizar prontamente las obras más indispensables en la rada que reúne allí mejores condiciones, cual es la del puerto de Mahón.

Los estudios encaminados a este objeto se efectuaron con sujeción a un programa de necesidades mixtas de aspecto comercial, naval y sanitario, encargándose el Ministerio de Fomento, hoy de Obras Públicas, de ejecutar las obras de su incumbencia como son los dragados, instalaciones de amaraderos y construcción de muelles comerciales, en un primer grupo de urgente realización. De entre estas obras, ninguna de mayor importancia y urgencia que los dragados, cuyo proyecto se aprobó por Orden de 5 Octubre de 1932.

Finalmente teniendo en cuenta la existencia de grandes Empresas con material adecuado para realizar dragados y dada la naturaleza de las obras a ejecutar, es aconsejable el sistema de contrata para realizarlas dentro de un plazo fijo y en condiciones que garanticen su terminación dentro de ese plazo.

En virtud de lo expuesto, se somete a la deliberación y acuerdo de las Cortes, el siguiente

PROYECTO DE LEY

Artículo 1.º Se autoriza al Ministro de Obras Públicas para contratar por el subasta los trabajos de dragado del puerto de Mahón, con sujeción al proyecto aprobado por Orden de 5 de Octubre de 1932, trabajos que han de ejecutarse en el plazo de un año, y con las condiciones que se fijan en los pliegos correspondientes.

Artículo 2.º Estas obras serán costeadas con cargo a la partida que a ese fin se consigne en los presupuestos para el año 1933.

Artículo 3.º En atención a la urgencia de las obras, se exceptúa este expediente de las formalidades establecidas por la vigente ley de Administración y Contabilidad de la Hacienda pública, así como del informe del Consejo de Estado, pudiéndose proceder inmediatamente y sin más trámites al anuncio de la subasta.

El Ministro de Obras Públicas, Indalecio Prieto Tuero.

* * *

DECRETO

De acuerdo con el Consejo de Ministros, y a propuesta del Ministro de Obras Públicas,

Vengo en autorizar a éste para que presente el adjunto proyecto de ley, facultándole para contratar por el sistema de concurso todos aquellos medios auxiliares y de utillaje en los puertos que tengan proyecto aprobado, y con cargo a las anualidades que para subvenciones a las Juntas de Obras de puertos figuren en el Presupuesto de 1933 y siguientes.

Dado en Madrid a diez y nueve de Octubre de mil novecientos treinta y dos.—Niceto Alcalá-Zamora y Torres.—El Ministro de Obras Públicas, Indalecio Prieto Tuero.

A LAS CORTES CONSTITUYENTES

En diversos puertos se ha ejecutado, y se están ejecutando, obras encaminadas a mejorar sus condiciones de abrigo y a prepararlas para el tráfico, y como complemento indispensable, hay que atender a su utillaje, dotándoles de elementos auxiliares de circulación, dragados, carga y descarga, y de todos aquellos medios indispensables para una perfecta habilitación, pues debido a la falta de plan de conjunto en algunos casos y de recursos en otros, se encuentran esos puertos con dota-

ción deficiente, que es preciso completar.

La construcción y utillaje de los puertos las costea el Estado mediante la subvención que viene figurando al efecto en los Presupuestos de la Nación, y tratándose de obras por contrata, la ejecución de las mismas se escalona, así como sus pagos, en una serie de anualidades fijadas previamente al anunciar la subasta. En las obras que se efectúan por concurso figuran especialmente los medios auxiliares, cuyo pago se verifica de una sola vez al hacerse la entrega del suministro; pero, debido a lo dispuesto en la ley general de Administración y Contabilidad de la Hacienda pública, para contratar o concursar una de estas obras es indispensable la certificación de existencia de fondos, lo cual determina la necesidad de contar previamente con los recursos económicos totales, constituyendo ello grave obstáculo para toda iniciativa, dada la limitación de las subvenciones anuales y la situación económica de las Juntas, e imposibilitando al Gobierno para acudir en socorro de la industria metalúrgica, que tan honda crisis viene atravesando, y para cuya crítica situación sería un alivio la pronta construcción de esos medios auxiliares.

Por lo expuesto, se somete a la deliberación y acuerdo de las Cortes el siguiente

PROYECTO DE LEY

Art. 1.º Se autoriza al Ministro de Obras Públicas para contratar por el sistema de concurso todos aquellos medios auxiliares y utillaje en los puertos que tengan proyecto aprobado y con cargo a las anualidades que para subvenciones a las Juntas de Obras de puertos figuren en el Presupuesto de 1933 y siguientes.

Artículo 2.º El pago de estos suministros podrá ser diferido o repartido en distintas anualidades, según la importancia relativa de las obras, aunque la entrega de los mismos sea única.

Madrid 19 de Octubre de 1932.—El Ministro de Obras Públicas, Indalecio Prieto Tuero.

Consejo Provincial de 1.ª Enseñanza de Baleares

CIRCULAR

El Ilmo. Sr. Director General de 1.ª Enseñanza en telegrama de ayer interesa de este organismo que recabe de los Consejos locales el envío urgente de los modelos de estadística n.º 2 (e) y 2 (e) bis que se refieren a enseñanza no nacional insertos en la «Gaceta» del día 7 del corriente; rogando en su vista a los señores Alcaldes que sin demora lo pongan en conocimiento de los presidentes y secretarios de los Consejos locales respectivos y a éstos que con la mayor urgencia remitan a este provincial los modelos citados.

Tanto éstos como los restantes modelos a que se refiere la Orden de la Dirección General del 3 del corriente, reproducida en el «Boletín Oficial» del día 13, deberán remitirse por duplicado.

Palma 25 de Octubre de 1932.—El Secretario, Fernando Leal.—V.º B.º.—El Presidente, José Fernández de la Plata.

CRUCIFIJOS Y ARTICULOS RELIGIOSOS PARA CEMENTERIO JOYERÍA SINTES

Regimiento de Infantería n.º 39

Necesitando adquirir este Regimiento 33 corrajes de oficial y 33 portasables, cuyos precios máximos son de 30 y 5 pesetas respectivamente, se anuncia por el presente para que los proveedores que lo deseen puedan hacer proposiciones hasta el día 3 del próximo Noviembre.

El importe de este anuncio será cargado a los adjudicatarios.

Mahón 24 de Octubre de 1932.—El Comandante Mayor.

VIDA RELIGIOSA

Santos de hoy: Vicente, Sabina, Cristeta, Florencio, Capitolina, Heroteides, mrs.; Frumencio, obispo; Elessbaán, rey.

La Misa y oficio divino de hoy es de la Vigilia de los Santos Simón y Judas, apóstoles, con rito simple y color violado.

EXPOSICIÓN DIARIA

De seis a siete de la tarde en la iglesia de la Virgen de la Medalla Milagrosa de la calle del Cos de Gracia.

SANTOS FRUMENCIO, OBISPO.—Frumencio y Edesio, hermanos, huérfanos, fueron llevados al Oriente por su tutor Meropio. Al desembarcar junto a un puerto de Etiopía, fueron vistos por los salvajes y asaltados y presos con el equipaje. Todos fueron torturados excepto estos dos hermanos huérfanos que por su belleza agradaron al Rey y fueron reservados para la corte en la que por su virtud, alcanzaron los más altos cargos. Allí vivieron santamente y se amestaron para convertir aquella gente a Jesucristo. Después de muchos años quisieron volver a

su patria. Frumencio informó al grande Atanasio de las disposiciones de aquella Corte, ya que el Grande Obispo, reunido un concilio, lo consagra Obispo y lo manda otra vez a Etiopía, donde acogido con general alegría, bautizó al Rey y a los Grandes; después extendió su apostolado por las Indias y murió hacia la mitad del siglo IV.

NOTICIAS

En honor de Jesucristo Rey.—Recordamos a nuestros lectores que mañana viernes, día 28, comienza en la parroquia de Santa María el solemne Triduo en honor de Jesucristo Rey. Los cultos consisten en Misa de Comunión a las siete y media y por la tarde a las seis y media rezo del santo Rosario, letanías, sermón por el P. Pedro N. Isla, Pbro., acto de Consagración, bendición y Reserva.

¡Fieles mahoneses, acudid a estos cultos tan recomendados por los Prelados de la Iglesia!

—Como día 27, hoy jueves, a las siete menos cuarto de la tarde, tendrá lugar en la Iglesia de San José el ejercicio mensual para los asociados de la visita domiciliaria de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

CRÓNICA

La visita del vice-almirante Cervera

Ha demorado su marcha de esta el excelentísimo señor don Juan Cervera, vice-almirante de la Armada y Jefe de la Base Naval Principal de Cartagena.

Su Excelencia efectuó en el día de ayer varias visitas a distintos puntos y hoy continuará conforme al plan de inspección objeto de su viaje.

Esta noche el excelentísimo señor don Juan Cervera será obsequiado por la distinguida sociedad Casino Mahonés con una fiesta, a la que han sido invitados también los jefes y oficiales del «Alcalá Galiano».

Desde este puerto se dirigirá al de Pollensa, que visitará, pasando después a Palma de Mallorca, de donde saldrá probablemente el lunes para Cartagena.

La Representación del Tiro Nacional en Ciudadela

El pasado domingo se celebró en Ciudadela y en la playa de Castellá un concurso de tiro, en el que tomaron parte todos los alumnos de la Escuela Militar de aquella ciudad que dirige don Pedro Pérez Melenchón con notorio acierto, algunos antiguos alumnos y socios de la Representación, alcanzando todos los concursantes magníficas puntuaciones.

El concurso fué presenciado por el Vocal y Secretario de la Representación del Tiro Nacional don Francisco Sintés Seguí y don Andrés Ortiz Font y el Director de la Escuela Militar señor Pérez Melenchón. Terminadas las tiradas, se procedió al reparto de premios por el orden siguiente: copa de la Escuela al señor Lluch; premios a los señores Beneiam, Bagur, Coll Allés, Casasnovas, Mercadal, Pors, Castell, Genestar, Camps, Bonet, Rotger, Torrens, Florit y Coll Pons que alcanzaron puntuaciones comprendidas entre los 77 y 88 puntos en diez disparos.

Fué impuesta la Medalla de Honor de la Escuela al alumno Miguel Bonet Marqués, distinguido en el tiro e instrucción y por su excelente comportamiento y aplicación. Los señores Sintés Seguí y Pérez Melenchón pronunciaron discursos de elogio y felicitación, destacando la importancia que para Ciudadela tiene la Escuela Militar.

Los alumnos de la Escuela de Alayor concurren al acto de reparto de premios.

La fiesta celebrada en Ciudadela y el entusiasmo reinante hacen presumir que en el próximo año de 1933 a los cursos que se celebren en Mahón, Ciudadela, Alayor y en el resto de los pueblos que por el número de inscritos permita su funcionamiento, acudirán los mozos alistados para obtener una ef-

caz instrucción en su propio beneficio, obteniendo la ventaja de ser licenciados cuatro meses antes que sus compañeros de reemplazo del servicio ordinario.

De viaje

A bordo del vapor «Rey Jaime II» han llegado esta mañana don José de Vigo Fabra; el oficial de Telégrafos don Joaquín Clar Seguí y el industrial don Antonio Cardona Olives.

Casino Mahonés

Hoy, jueves, y empezando a las diez de la noche, se bailará en los salones de esta distinguida Sociedad.

A esta fiesta ha sido invitado el excelentísimo señor vice-almirante Cervera y el comandante y oficiales del crucero «Alcalá Galiano».

Servicios de la Guardia Civil

Por la de los puestos de Mahón, Alayor, Mercadal y Ciudadela, han sido denunciados varios vecinos de Mahón, Mercadal y Ciudadela por no llevar la luz posterior encendida, por no llevar las iniciales S. P. en la placa de matrícula y por carecer del permiso de circulación y conducción en los automóviles que conducían y por no llevar tablilla en el carro, infringiendo los artículos 182, 136, 137 y 123 del Reglamento de Circulación Urbana e Interurbana.

Misas

Las misas que se celebrarán en el altar mayor y laterales en la parroquial iglesia de Santa María el próximo sábado día 29 a las ocho y media, serán aplicadas en sufragio del alma de don Narciso Tudurí Astol (q. e. p. d.)

«Nuevo Mundo»

Esta semana nos da a conocer la sensacional verdad de lo que pasa en Fernando Poo en cuanto a la vida de los bubis, su depauperación y las actividades sanitarias de nuestra acción colonial.

En una entrevista con los Quintero, estos populares autores hablan de teatro y especialmente de su última obra.

Dedica también especial interés a la Festividad de Todos los Santos. La visita de Herriot a España. Conferencia Internacional del Trabajo. Teatro. Actualidades. Modas. Compre usted siempre «Nuevo Mundo»: 30 céntimos en toda España.

Carbón para la Fábrica de Gas

Tenemos noticias de que ha salido del puerto de Avilés el vapor «Astur» que se dirige a nuestro puerto y es portador de un cargamento de 1.200 toneladas de carbón para la Fábrica de Gas.

Agradeciendo

Del Presidente de la Liga Marítima don Sebastián Rodrigo Vinent hemos recibido atento escrito, acompañando el anuncio que en otro lugar publicamos e invitándonos al té-baile que en honor del Excmo. señor don Juan Cervera, Vicealmirante, Jefe de la Base Naval Principal de Cartagena, se dará mañana tarde a las seis en el elegante Salón Victoria.

Agredecemos la atención y correspondencia con afecto al escrito del Presidente de la Liga Marítima.

Movimiento demográfico NACIMIENTOS

Día 24 Octubre.—Florencio Hernández Moya, nació en la Plaza de la Libertad número 49.

Josefina Valentín Paredes, nació en la calle San Jerónimo núm. 23.

DEFUNCIONES

Día 26.—Pedro Sotés, 72 años, falleció en la calle de Gracia número 145.

NOTICIAS MARITIMAS

Esta mañana ha llegado de Barcelona conduciendo 50 pasajeros, correspondencia y 52 toneladas de carga varía, el vapor correo «Rey Jaime II» al mando del capitán don José Calvés Clar.

El vapor «Rey Jaime II» saldrá esta noche a las siete para Barcelona.

Conferencias telegráficas

SERVICIO ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

Madrid 26 a las 18.

Llegada de Madariaga

En el expreso del Norte ha llegado hoy a Madrid el embajador de España en París señor Madariaga.

Su llegada está relacionada con la próxima visita de Herriot.

Exposición de pinturas

El ministro de Instrucción señor De los Ríos ha visitado esta mañana la exposición de pinturas del concurso abierto para decorar al fresco la sala de visitas del Ministerio de Instrucción.

No hay Consejo en Palacio

No se ha celebrado esta mañana Consejo de ministros en Palacio por la razón de no haber regresado de Priego el Presidente de la República señor Alcalá Zamora.

El Presidente regresará esta noche.

El embajador de España en Méjico

El señor Alvarez Vayo, embajador de España en Méjico, marcha esta noche para La Coruña donde embarcará con rumbo a América para poseerse de su cargo.

Cambio de impresiones

El ministro de Trabajo francés Mr. Dalivier visitó al subsecretario del Ministerio de Trabajo señor Fabra Rivas, cambiando impresiones sobre la situación de los obreros franceses que trabajan en España y los obreros españoles que trabajan en Francia.

El problema hullero

Nos ha manifestado el ministro de Agricultura señor Domingo que esta tarde a última hora se reunirá el Consejo Ordenador para tratar y estudiar el problema hullero.

Bienes comunales

Ha visitado al ministro de Agricultura una comisión de alcaldes de distintos pueblos de la provincia de Avila.

LIGA MARÍTIMA ESPAÑOLA

Junta Provincial de Mahón

Esta Junta Provincial pone en conocimiento de los señores socios y distinguidas familias que mañana viernes día 28 a las seis de la tarde se celebrará en el Salón Victoria de esta localidad un té-baile en honor del excelentísimo señor Vicealmirante Jefe de la Base Naval Principal de Cartagena, que éstos días nos honra con su visita, y se ha dignado aceptar el ofrecimiento de esta Sociedad, esperando y suplicando de la cortesía de los señores socios honren y realcen el acto con su presencia.

Las localidades para dicha fiesta se podrán solicitar y adquirir en la taquilla del referido salón a los precios de cinco pesetas los palcos y una peseta la entrada de caballero.—El Presidente, Sebastián Rodrigo.

Crédito Mercantil de Menorca

Descontamos el cupón vencimiento 15 de Noviembre 1932, de las Deudas Amortizables al cinco por ciento.

También descontamos los cupones de otros valores, siempre que su importe líquido nos sea conocido.

Calendarios BUFFET para 1933

Véndense en la Librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza de Pablo Iglesias número 17, Mahón.

Los visitantes expusieron al ministro el caso en aquella provincia ocurrido, de fincas pertenecientes a la sociedad Montbeltrán de las que se ha incautado el Estado enajenándolas.

Los recurrentes consideran aquellas fincas como bienes comunales reivindicables.

El ministro se comprometió a presentar un proyecto de ley complementario de la reforma agraria en el sentido del rescate de bienes comunales.

El precio de los periódicos

El ministro de Agricultura recibió una comisión de directores de periódicos de Madrid y Barcelona que fueron a hablarle de la situación de la prensa diaria.

El criterio del ministro es favorable al aumento de precio de venta de los diarios.

Por ahora y mucho tiempo los socialistas compartirán el Poder

El ministro de Justicia señor Albornoz ha manifestado a los reporteros que por ahora, y por mucho tiempo, es precisa la colaboración de los socialistas en el Poder.

Ha dicho don Alvaro que es necesaria la colaboración de los socialistas con los republicanos de izquierda.

Madrid 27 a la 1'20.

Sesión del Congreso

Son ya las 4'30 cuando el señor Besteiro sube al estrado presidencial declarando abierta la sesión.

La Cámara está desanimadísima. En los escaños pocos diputados y en las tribunas escaso público.

Al abrirse la sesión el banco azul está desierto.

Apruébase el acta de la sesión anterior.

El Presidente del Congreso señor Besteiro anuncia a la Cámara que se han presen-

tado tres suplicatorios más contra tres diputados. Pasan los suplicatorios a la comisión correspondiente.

Éntrese en la sección de ruegos y preguntas.

Jiménez trata de las cuestiones obreras de Barcelona.

Canales censura la actuación de la Benemérita en los pueblos de Plasencia y pide que se aplique la reforma agraria en la provincia de Cáceres.

Censura duramente al ministro de Agricultura.

Manteca pide que se reforme el actual reglamento de espectáculos, en el sentido de prohibir la entrada del público una vez haya comenzado el acto.

Habla Pérez Madrigal y con su modo de siempre, censura un artículo del ex ministro señor Calvo Sotelo, publicado en las columnas de «La Nación», alabando a los deportados a Villa Cisneros.

Pide Pérez Madrigal que se envíen a la Cámara los documentos relacionados con la Remonta Militar.

Por retirarse enfermo el ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga el Presidente señor Besteiro aplaza la interpelación política sobre Córdoba.

García Hidalgo, diputado interesado, accede.

Apruébanse definitivamente varios proyectos.

No estando en la Cámara el diputado Vigil que pidió la palabra sobre el proyecto de adquisición de un edificio en Oviedo, el señor Besteiro suspende este proyecto y manifiesta que no habiendo en la orden del día más proyectos, debe suspenderse la sesión para esperar la llegada de más diputados.

Acuérdase así, suspendiéndose la sesión a las 6'50.

Reanúdase la sesión quince minutos después y se lee la proposición del diputado Vigil sobre la adquisición de un edificio en Oviedo, levantándose seguidamente la sesión.

Los expedientes de los confinados

La minoría agraria del Congreso ha acordado insistir para que se remitan al Parlamento los expedientes de los confinados en Villa Cisneros, así como los expedientes de todos los detenidos sin proceso por aplicación de la ley de Defensa.

También acordó la minoría agraria distribuir en ponencias el estudio del proyecto de Ley de Congregaciones Religiosas y los Presupuestos.

La Casa de Nazareth

El señor Lerroux ha manifestado que como presidente de la Asociación de la Prensa, había asistido esta mañana a primera hora a la reunión del Patronato de la Casa de Nazareth en el domicilio de «A B C», para abrir el concurso de provisión de seis plazas de viudas y seis plazas de huérfanos de periodistas.

La institución benemérita de la Casa de Nazareth es debida a la altruista donación de don Torcuato Luca de Tena, creador de Prensa Española y fundador del gran diario «A B C».

Liberal, democrático e izquierdista

Refiriéndose el señor Lerroux a la reunión del Comité Ejecutivo del partido radical, dijo que se ha apresurado a presentar las bases a los demás partidos republicanos para demostrarles que no le aventajan en liberal, democrático e izquierdista.

Informa el ministro de Obras

Esta tarde el ministro don Indalecio Prieto informó ante la comisión de Obras del Parlamento.

Manifestaciones de Besteiro

Esta noche manifestó el Presidente del Congreso señor Besteiro que el descanso inesperado en la Cámara se debía a que el ministro de la Gobernación, aunque la dolencia no es nada grave, se encuentra tan fatigado y decaído, que él le aconsejó se fuera a descansar.

Si mañana el ministro mejora, se discutirá la política de Córdoba y otra interpelación que al señor Casares Quiroga tiene presentada el diputado agrario señor Lamamie de Clairac.

Terminó Besteiro su conversación con los periodistas manifestando que le había visitado el ministro de Trabajo

francés acompañado del embajador de su país.

La minoría radical socialista

La minoría radical socialista se reunió esta tarde tratando de la nota dada a la prensa por el Comité Nacional del partido que han hallado conforme.

Acordó la minoría designar una comisión de su seno que vaya a Vigo a recibir a Gordón Ordax al regreso de América y ofrecer un banquete de admiración y simpatía a monsieur Herriot.

DEL EXTRANJERO

Retirada comentada

París.—La prensa comenta la decisión de los representantes búlgaros de retirarse de la Conferencia balcánica.

El fascio y las mujeres

Roma.—Por decisión del partido fascista, se procederá al reclutamiento de elemento femenino para engrosar las filas.

El conflicto entre Paraguay y Bolivia

La Paz.—El Gobierno ha decidido cambiar el mando de las fuerzas bolivianas que luchan por El Chaco.

Asunción.—Los ejércitos paraguayos siguen venciendo en algunos puntos apoderándose de nuevos fortines.

Concentración de sin trabajo

Londres.—Sigue la concentración de sin trabajo que se dirigen en marcha sobre Londres.

La marcha ha sido organizada por los comunistas y la concentración se proyecta sobre Ide Park.

El Gobierno ha adoptado precauciones.

Madrid 27 a las 2.

En pro de la libertad de la Prensa

Darío Pérez, diputado encargado de defender la proposición incidental que a inicia-

tiva de Royo Villanova y suscrita por varios parlamentarios, será presentada a la Cámara, conferenció sobre este asunto con Lerroux acordando pedir hora al ministro de Gobernación para conocer el pensamiento del Gobierno sobre los periódicos que quedan suspendidos aún, y proceder en consecuencia confirmando la proposición en favor de la libertad de la Prensa.

Besteiro y el Congreso de la Unión General de Trabajadores

Besteiro manifestó señalando su actuación en el Congreso de la Unión General de Trabajadores, que sólo se trató los puntos alejados de las cuestiones centrales.

Dijo que se le puede dispensar que diga que le parece lamentable.

Lerroux declara ante el juez de los sucesos de Agosto. Después sale para Barcelona

Esta tarde, y durante más de una hora, declaró el jefe de los radicales señor Lerroux ante el juez especial que entiende en los sucesos de la intentona del mes de Agosto.

Después de su declaración, el señor Lerroux marchó a Barcelona.

Regreso del Presidente

El Presidente de la República llegó esta noche en el rápido de Andalucía.

El señor Alcalá Zamora presidirá mañana el Consejo de ministros que se celebrará en Palacio.

Ejercicios de conjunto

En el campamento de Retamares han realizado el primer ejercicio de conjunto con fuego real en el curso de información fotográfica.

Desplegó la Artillería y la Infantería, colaborando la Artillería pesada de San Sebastián.

Intervinieron un globo cautivo y los aviones.

Asistieron mas de cien jefes y oficiales de todas las armas y cuerpos.

Fallecimiento de un laureado

Ha fallecido en Madrid el coronel don José Linares, que fué jefe de la Legión Extranjera y es laureado por Africa.

Cuidado con el magnesio

Nos dicen los telegramas de Zaragoza que ha ocurrido allí un suceso extraordinario que produjo una gran alarma en toda la ciudad.

El hecho es el siguiente: María Domínguez que es alcaldesa del pueblo de Gallur, de significación socialista independiente, primera mujer que en España desempeña tal cargo, llegó a Zaragoza hospedándose en la calle del Clavel.

La referida mujer fué visitada por el redactor gráfico de «Heraldo de Aragón» y al hacerle una fotografía y disparar el magneto, una chispa cayó sobre el frasco que contenía más de cien gramos de magnesio que explotó, siendo la detonación formidable, oyéndose en casi toda la ciudad.

La explosión causó en la habitación importantes destrozos, ocasionando la rotura de cristales en las casas próximas.

Acudió un enorme gentío y una compañía de Guardias de Asalto que despejó la calle creyéndose en los primeros momentos que se trataba de un atentado.

Entierro de un guardia civil asesinado en Valencia

Valencia.—Ha llegado el padre del guardia civil, asesinado por un grupo de sindicalistas, que esa su vez Sargento de la Benemérita con destino en Tarragona.

También llegó el General Marzo para asistir al entierro.

Hay dos detenidos como presuntos complicados en este crimen.

El entierro del guardia ha sido una manifestación de duelo imponderable. Asistieron todas las autoridades civiles y militares, los jefes y oficiales francos de servicio.

La huelga general en Plasencia

Dicen de Plasencia que continúa la huelga general en aquella capital.

Los establecimientos comerciales, los Bancos y los círculos de recreo están cerrados.

La situación se hace por momentos difícilísima.

PRENSA ASOCIADA

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS

CASINO DEL CONSEY

Jueves: A las 6 y cuarto. — Sesión Popular. — Entrada única, 0'50
ESTRENO SONORO de la gran producción «Radio», de emoción y luchas.

VIENE EL AMOR

Toda hablada y cantada por la gran estrella y bella tiple BEBÉ DANIELS

Sábado: Gran estreno de la comedia hablada en español UNA CANA AL AIRE.

Muy en breve: La primera cinta sonora y hablada del galán John Gilbert titulada EL DESTINO DE UN CABALLERO.

TEATRO PRINCIPAL

Jueves 27 Octubre 1932. — 6'30 tarde y 9'45 noche

La Compañía de Comedias «PLUS ULTRA» pondrá en escena la preciosa comedia en 3 actos, de costumbres madrileñas, original del popular autor Fernández del Villar,

LA PRUDENCIA

Próxima semana: Debut de la genial primera actriz LOLITA BARBARÁ.

Sábado: La mejor película sonora del eminente Maurice Chevalier,

EL TENIENTE SEDUCTOR

SALÓN TRIANON

Sábado 29 Octubre 1932. — A las 9'30 noche

DEBUT EXTRAORDINARIO DEBUT

de la insuperable y aplaudida AGRUPACIÓN DE ARTE FRÍVOLO MODERNO

ESPECTÁCULOS ZARO

Compuesta de OCHO señoritas y CUATRO caballeros

Números de conjunto Bailes Canciones Intermedios Skeks

Fastuosa presentación Magnífico decorado Rica sastrería

Arte Alegría Belleza Mujeres Nutrida orquesta

PRECIOS. — Plateas, 2'50; Palcos, 2'00; Entrada y butaca, 1'25; Entrada general, 0'70.

SALON VICTORIA

(ÚNICAMENTE ESPECTÁCULOS DE CALIDAD)

Sábado: a las 6'30 y 9'45. — Domingo: a las 3'45, a las 6'30 y a las 9'45

BEN-HUR

Estreno de la versión sonora sincronizada de este espectáculo, el mayor del mundo

La más grande creación de RAMON NOVARRO, el «as» de la pantalla.

PRECIOS: Sábado y domingo 6'30: But., 1'00; Gral., 0'60. — Domingo a las 3'45 y noche: BUTACA, 0'75; Gral., 0'50.

Sólo se admiten encargos para el domingo a las 3'45 y sábado noche.

Debido al largo metraje de «BEN-HUR», se empezará en punto a las horas citadas.

El anuncio de las obras en esta sección no supone aprobación ni recomendación

892 LA ESCLAVITUD DEL AMOR

que menos se preocupaba con averiguar si los mil ruidos que hasta ellos llegaban, haciéndoles suspender su marcha a cada instante, eran o no eran sospechosos.

Llegaron a una pequeña altura, desde la que se dominaban los alrededores, y todos se detuvieron.

—Ya hemos llegado —dijo uno.

—Pues aguardaremos al Curita —respondió el que daba el brazo a la mujer —, y él nos dirá si podemos salir pa delante.

Lo dicho basta para que nuestros lectores comprendan quiénes eran aquellas cinco personas.

La mujer era Mari Juana, el que le daba el brazo el Mellao y los otros, tres de los hombres de la partida.

Nosotros añadiremos que eran el Jerezano, el Chato y el Rojo.

¿Qué había sido de Respetilla y el Boqueto? No tardaremos en saberlo, si escuchamos la conversación de los bandidos.

Como si se encontraran cansados, dejáronse todos caer al suelo.

Todos, menos el Mellao. Este tendió su manta sobre una peña, para que se sentase Mari Juana, y luego fué a reconocer los alrededores.

A los pocos minutos, volvió diciendo:

—No hay temor de una sorpresa. Aquí, de momento, estamos seguros. Si alguien se acerca, le veremos a distancia. Podéis descansar, muchachos, hasta que venga el Curita.

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PUBLICO» 889

Asomóse y prosiguió diciendo, mientras escudriñaba el tejado con inquieta mirada:

—Desde ayer está ocupada la buhardilla próxima. No conozco al inquilino. ¿Será él el ladrón? . . . ¡Es necesario que me convenza!

Y salió presuroso de la buhardilla, bajó la escalera y se detuvo ante la portería.

—Buenas noches, señorito —le dijo la portera—. ¿Qué se le ofrece?

—¿Quién vive en la buhardilla inmediata a la que yo ocupo? —preguntó Ramiro.

—Quién vivía, querrá usted decir —replicó la portera.

—¿Cómo?

—El inquilino acaba de despedirse.

—¿Cuándo?

—Hace cosa de media hora.

—¿Por qué?

—Lo ignoro. No ha pasado en ella más que una noche. Hace un rato le vi bajar con un maletín, que constituye todo su equipaje. Me dió la llave y me dijo: «Aunque tengo pagado un mes, dejo la habitación, porque no me conviene; avisaré en la casa donde alquilé los muebles, para que vengan a buscarlos, entréguelos usted y dé la llave al casero.» Y se fué sin decir más.

—¿No dijo adónde iba?

—No, señor.

